

Por Qué La Iglesia Primitiva Fue Exitosa

Jerry Jenkins

Aún aquellos historiadores prejuiciosos se asombraron del crecimiento maravilloso de la iglesia del primer siglo. Lucas registra este crecimiento extraordinario: *“Así que, los que recibieron su palabra fueron bautizados; y se añadieron aquel día como tres mil personas”* (Hechos 2:41). *“Pero muchos de los que habían oído la palabra creyeron; y el número de los varones era como cinco mil”* (Hechos 4:4). Lucas después afirma que era un *“gran número, así de hombres como de mujeres”* (Hechos 5:14), *“Como creciera el número de discípulos”* (Hechos 6:1), y *“el número de los discípulos se multiplicaba grandemente en Jerusalén”* (Hechos 6:7). El cálculo más bajo del número de los cristianos que este escritor vio, justo antes de la dispersión, fue 25,000. ¿Cuál fue el secreto de su éxito? ¿Por qué un pequeño grupo de 120 temerosos discípulos lanzaron una acometida evangelística tan exitosa? Tal vez existan muchas razones, pero con toda certeza se pueden incluir las siguientes:

Se Plantaron En La Sombra de la Cruz

Habían transcurrido menos de dos meses desde que habían visto ejecutado a su amigo y líder íntimo. A la distancia, y con incredulidad, observaron cómo él recibió herida tras herida, insulto tras insulto, hasta que finalmente rindió el espíritu en la cruz. Con tal compromiso, devoción, y afecto reciente en el corazón, contaron con ímpetu, y sin vergüenza, la historia de su vida.

Ellos Perseveraban en la Adoración

Así como el profeta Isaías (Isaías 6:1-8) estos cristianos del primer siglo estaban totalmente conscientes del ánimo y la experiencia inspiradora de adorar a Dios en la forma señalada. Con gran entusiasmo cantaron, oraron, compartieron su dinero, estudiaron y tuvieron comunión con Dios. Aquellos que tal vez fueron inconstantes, irregulares, e indiferentes a *“congregarse”* así como en el siglo XXI, no perseveraron cuando apareció la persecución en el horizonte. La escritura

simplemente dice: *“Y perseveraban en la doctrina de los apóstoles, en la comunión unos con otros, en el partimiento del pan y en las oraciones”* (Hechos 2:42).

Ellos Vivieron Con Pureza

La medida disciplinaria que acaeció a Ananías y Safira causó un temor reverente en los discípulos (Hechos 5:11), y *“gran número así de hombres como de mujeres”* fuera de la hermandad fueron *“añadidos al Señor.”* Entretanto que en nuestros tiempos hay una tendencia a minimizar el poder de una vida devota, y poner el énfasis hacia una doctrina sana; estos primeros cristianos creyeron que las dos cualidades debían de caminar una a la par de la otra. La pureza de vida fue uno de los atributos sobresalientes de la iglesia primitiva.

Ellos Respetaron el Poder de la Palabra

Ninguno de ellos creyó que por esfuerzos propios fue posible este crecimiento. Salieron de la persecución con gozo, y hablando, no de sus propios sacrificios, con denuedo la palabra (Hechos 4:31; 5:41). En realidad, parece ser que el fuego de la determinación resplandeció con más fulgor cuando la oposición lanzó sus esfuerzos con mayor intensidad. Los hombres y las mujeres tuvieron un sueño; sabían que los campos estaban listos para la siega, y se veían a sí mismos como colaboradores de Dios. ¡Qué ejemplo a seguir para los cristianos de este tiempo! †

Jerry Jenkins predica para la congregación de Roebuck Parkway en Birmingham, Alabama, USA.

La Fuerza del Amor

El amor pareciera ser tan frágil, una cosa intangible entre dos corazones, fuerza que no se puede medir, vulnerable a la negligencia y a las palabras irreflexibles, una cosa amable, fácilmente se lastima, fácil de matar...

Pero la fuerza engañosa se esconde en la gentileza, por dentro hay tiras como acero torcido que se expanden a través del tiempo y el espacio, absorbiendo las heridas y la ira, soportando, creyendo, confiando, creciendo, viviendo, a pesar de todo...

Porque el amor puro, pienso, está anclado profundamente en la fuerza de la eternidad...

— Betty Burton Choate